





 





31 luglio 2007 / 182.07 
 
 
 
 
 

TESTO DELL'INTERROGAZIONE 
 
 
 

Sussidi ai premi dell’assicurazione malattia: il Co nsiglio di Stato intende 
finalmente cambiare il sistema di valutazione del d iritto? 
 
 
Da diversi anni sostengo, con atti parlamentari e interventi durante i dibattiti parlamentari, che 
l’attuale sistema di valutazione del diritto al sussidio al pagamento dei premi dell’assicurazione malat-
tia è molto carente e, in particolare, non è mirato. 
Il Consiglio di Stato ha sempre sostenuto come le mie osservazioni e perplessità fossero condivise e 
reali e che si stava lavorando per modificare il sistema di valutazione; in particolare per passare al 
metodo del reddito disponibile valido per la determinazione del diritto alle prestazioni LAPS (Legge 
sull’armonizzazione delle prestazioni sociali). 

In una mozione del 19 settembre 2006, inoltrata a nome del Gruppo PPD, avevo nuovamente evi-
denziato tutti gli aspetti negativi dell’attuale sistema e richiesto un cambiamento rapido. 

Nel messaggio n. 5759 del 7 marzo 2006, che trattava di alcune modifiche della Legge cantonale di 
applicazione della LAMal (LCAMal), il Consiglio di Stato aveva indicato che il cambiamento del siste-
ma di valutazione del diritto, con il passaggio al metodo del reddito disponibile, probabilmente non 
poteva avvenire prima del 1° gennaio 2008. 

In questi giorni sono stati inviati i primi moduli per la richiesta del sussidio per il 2008. Dalla comuni-
cazione allegata rilevo che il calcolo del diritto sarà stabilito sulla base della decisione di tassazione 
2005; come dire che non si intende cambiare nulla.  

Ho veramente la sensazione che dalle promesse e dalla condivisione degli aspetti negativi dell’attuale 
sistema espressi dal Consiglio di Stato, e in particolare dalla Direttrice del DSS Patrizia Pesenti, 
all’attuazione pratica dei cambiamenti ci sia qualcosa che non funziona a dovere. 
 
Mi permetto pertanto di chiedere: 
 

1. Per la valutazione del diritto ai sussidi per il pagamento dei premi della cassa malati per il 2008 si 
farà ancora capo al reddito imponibile fiscalmente? 

 

2. Se si, per quale motivo? 
 
Nel caso in cui non ci sia per il 2008 un cambiamento del sistema, che evidentemente non auspico, 
intende il Consiglio di Stato intervenire per almeno corregge i seguenti aspetti particolari che erano 
stati sollevati nella mozione del Gruppo PPD del 19.9.2006 e sui quali desidererei ricevere una rispo-
sta dettagliata? 
 
1. Epurare dal reddito imponibile le deduzioni che non corrispondono ad una diminuzione della di-

sponibilità di reddito (3° pilastro, interessi di capitali a risparmio, ecc.). 
 

2. Prevedere l’accertamento del reddito da parte dell’istituto delle assicurazioni sociali (art. 67 Rego-
lamento della legge cantonale sull’assicurazione malattia) per una casistica più ampia; in ogni 
caso la nascita di figli dovrà essere considerata i n quest’elenco. 

 

3. Per l’accertamento del reddito, nei casi previsti dall’art. 67 del Regolamento, non dovranno più 
essere usate le attuali tabelle ma bisognerà verificare la reale disponibilità finanziaria dell’assicu-
rato. 
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